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4 月 7 日、長生村の東間議長が村の公用

車を使って、議会事務局職員の歓送迎会を

6 人で行い、飲食をともない一次、二次会

をいすみ市でおこなった。そして、酒に酔

って帰りの公用車で、運転していた役場職

員の女性に暴力を振るった。「髪を引っ張

り、シートベルトで首を閉める、左手を打

撲させた」との記事が 5 月 17 日の各新聞

社から報道された。そして、議長は茂原警

察署に逮捕されました。 

 

―議長ら 6 人が使った役場公用車― 

この件で長生村の議会議員の幹部が 16

日の夜7時に役場で記者会見をおこなった。

新聞報道によりますと、副議長は「車内で

大きな声がした。東間議長が暴力を振るっ

たかは、覚えていない」とのことです。 

 

 

 

 

私達、村議会議員は警察との関係があり

捜査の妨害になってはいけないと考え、村

民への情報公開を控えてきました。16日か

ら各テレビ局と新聞報道が続いています。   

暴力は、絶対にあってはならないことで

す。暴力が許されれば、自由に役場で、議

会で、意見が言えなくなります。シートベ

ルトで首を絞めれば、命の危険となります。

犯罪です。 

議会で事実関係を明白に 

私達、村議会は詳細なる事実を究明する

必要があります。副議長は「私用での出来

事」と説明しています。私用ならば、何故、

村の公用車を使ったのかです。そして、公

用車内で責任ある者が何故、暴力を止める

ことができなかったのかです。ドライブレ

コーダーはどう記録されているのか、徹底

的に調査を行い、二度と同様な事件が再発

しない「村と村議会」にしていく必要があ

ります。議会は今後、議会改革特別委員会

を開き、事実調査と再発防止に向けた質疑

を深め、今後の対応策を決めることになり

ます。村民からは「私用で公用車、夜中に

女性を運転させるなんて」との声あり。 
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議長・公用車内で暴力・逮捕 ！ 
―議会事務局職員の歓送迎会の帰り―
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―挨拶する元矢祭町の根本町長― 

小さくても輝くフォーラム 

5 月 12 日、13 日と二日間に亘わたり第

27 回全国小さくても輝く自治体フォーラ

ムが一の宮町シーサイドオオツカで開催

されました。会の代表は酒々井町長の小坂

さん、記念講演は合併しない宣言を行った

福島県矢祭町元町長の根本良一さん、京都

大学教授の岡田知弘さんでした。一宮町、

長柄町、睦沢町、白子町、長生村の首長も

参加していました。 

1000人未満の自治体 

〇岡田教授からは、フランスでは人口

10000 人未満の自治体が 8 割です。日本の

市町村合併は地方交付税を削減し大都市

開発へ財源を集中するのが目的でした。財

界の要求は「税・各種公共料金等の事業コ

ストの節約」だった。2009年総務省の西尾

私案は「平成の合併は惨憺たる結果だっ

た」と西尾氏自ら合併は失敗だったことを

発言している。政府の合併推進は一つの区

切りとなりました。小さくても輝く自治体

には展望がある。北海道下川町、京都府与

謝野町、北海道ニセコ町、群馬県の上野村、

千葉県多古町など小さな自治体は住民参

加の拡大という形で影響を広げ、日本の地

方自治を切り開いていきます。とのお話で

した。 

講演を聞く中で、改めて、長生村が、合

併しなかったことの正しさに確信を持ち

ました。さらには全体の報告者からいくつ

かのヒントを学ぶことができました。 

合併しない自治体報告 

◎北海道ニセコ町からは 

ニセコは面積 197.13 ㎢、人口は 5.734 人

職員 100名です。国債リゾートとして観光

客が 1458人から 1753人へと増えてきた。

宿泊延べ数も 391 人から、646 人と増えて

います。天がくれた他にはない雪です。冬

になりますと毎日のよう雪が降り続けま

す。世界中のスキーヤーから注目されてい

ます。国際交流のイベントには「ニセコハ

ロイン」などがあります。地域おこし協力

隊では 2021年から 37名が卒業し、卒業後

は 75％が定住しています。2023年は 27名

体制です。 

◎群馬県の上野村からは 

高齢者集合住宅、村営住宅を整備し、村費

で教員を採用している。人材育成で成人を

海外派遣。子育て支援は 5 人家族で 25 年

間、5000万円超える支援。などが話されま

した。上野村は全国どこにも負けない子育

て支援の村です。 

◎千葉県多古町からは 

成田空港から 20 分の自治体、多古米をブ

ランドで伸ばす。道の駅の黒字化をめざ

す」などの報告でした。※10年ぶりに参加

したフォーラム、有意義な交流でした。 


